

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 31 de octubre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Toca a universitarios Feria de la Salud 2013

Nacional: Inició entrega de 240 mil laptops en quinto y sexto de primaria

SALUD

Estatal: Encabeza Secretaría de Salud Foro de Residencias Médicas

Nacional: Prevén lluvias fuertes en Jalisco, Colima, Michoacán y Guerrero

ECONOMÍA

Estatal: Infonavit rebasa las metas de 2013 con 1 mil 273 créditos autorizados

Nacional: Avala Senado y devuelve a diputados Miscelánea Fiscal con cambios

Internacional: Desempleo en Italia alcanza máximo histórico

POLÍTICA

Estatal:

Nacional: Publican reformas al Código Penal Federal que permitirá el indulto de Patishtán

Internacional: Putin desbanca a Obama: "Forbes"

EDUCACIÓN

Estatal:

Toca a universitarios Feria de la Salud 2013

Buscan entre jóvenes prevenir enfermedades de transmisión sexual, embarazos y obesidad. Con el objeto de prevenir enfermedades crónico-degenerativas, infecciosas y de transmisión sexual; evitar embarazos no deseados y obesidad, entre otros, ayer se puso en marcha en el auditorio "Gral. Emiliano Zapata" de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la "Segunda Feria de la Salud 2013" y los programas PREVENIMSS y JUVENIMSS, del Instituto Mexicano del Seguro Social y la Secretaría de Salud estatal. En esta feria se aplicaron de manera gratuita a estudiantes, académicos y trabajadores, vacunas contra el sarampión, rubeola y tétanos, distribución informada de preservativos, así como del fomento a la correcta alimentación, promoción de hábitos saludables, campañas de activación física, información sobre alcoholismo y embarazos no deseados, entre otras. Alicia Xóchitl Chávez Gómez, directora del Centro Médico Universitario de la UAEM, indicó que es prioritaria la prevención de embarazos no deseados y el uso de métodos anticonceptivos, así como la prevención del alcoholismo que es una de las principales causas de muerte en los jóvenes por accidente. Alicia Xóchitl estimó que con esta segunda jornada se logra llegar al 80 por ciento de la población universitaria, principalmente estudiantes beneficiados con capacitación mediante los módulos de atención médica, los cuales brindarán los servicios médicos hasta finalizar el ciclo escolar 2013.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.7, (Jaime Brito).

Realizarán concurso de lectura para la ciencia

Con el objetivo de fomentar entre los jóvenes el interés por la ciencia, el hábito de la lectura y la capacidad de escribir, el Fondo de Cultura Económica (FCE) y la Secretaría de Educación Pública (SEP), lanzaron la convocatoria para el XIII Concurso "Leamos la Ciencia para Todos" 2012-2013, en la que en Morelos participarán de manera directa el Instituto de la Educación Básica del Estado y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Marisela Gama Hernández, de la Dirección de Difusión de las Ciencias de la máxima casa de estudios morelense, informó que el certamen consiste en la elaboración de un trabajo a partir de la lectura de cualquiera de los 235 títulos de la colección La Ciencia para Todos, de dicha editorial en la página electrónica www.lacienciaparatodos.mx, y la escritura de un texto de acuerdo con la categoría en que se participe. La también coordinadora del concurso en la región dos, que incluye los estados de Guerrero, Querétaro y Morelos, explicó que los libros estarán a disposición de los participantes en la Red Nacional de Bibliotecas Públicas del país y a la venta en librerías, además los interesados podrán participar con más de un trabajo, siempre y cuando sean de distintos títulos de la serie.

El Regional del Sur, p.10, (Redacción).

Se reunirán en Morelos expertos en conservación de biodiversidad

Del 1 al 4 de noviembre, la Comisión Mundial de la Supervivencia de Especies tendrá como sede la entidad. Proviene de Inglaterra, EU, China, Francia, Madagascar, Venezuela, México e Italia; En el marco de la Semana Nacional para la Conservación 2013, en el que se busca difundir el valor de nuestro patrimonio natural y cultural de áreas de importancia para la conservación, el estado de Morelos será sede del 1 al 4 de noviembre de la reunión de la Comisión Mundial de Supervivencia de Especies (IUCN, por sus siglas en inglés), el grupo de trabajo de expertos más importante a nivel global que definen las políticas públicas referentes a la conservación de la biodiversidad. El secretario de Desarrollo Sustentable del Gobierno de la Nueva Visión y presidente del Sub-comité de Conservación de Agua Dulce de la Comisión Mundial de Supervivencia de Especies dicha Comisión, Topiltzin Contreras MacBeath, informó que por primera vez Morelos y México será sede de este encuentro internacional cuyas actividades de trabajo comenzarán con un simposio denominado "Temas actuales relacionados con la conservación de especies", el cual se llevará a cabo el próximo viernes 1 de noviembre en auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a partir de las 09:00 horas, con entrada libre y traducción simultánea.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción).

Facultad de Derecho y Ciencias Sociales inicia trámite para acreditar la licenciatura ante la Confederación de Facultades de Derecho

Como parte de las gestiones para incrementar el nivel educativo de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), sus titulares buscarán acreditarla ante la Confederación de Facultades de Derecho (CONFEDe). Humberto Serrano Guevara, secretario académico de la FDyCS, informó que ya se ha iniciado el proceso, el cual consiste en que la institución sea reconocida a nivel internacional, "esperamos que en breve tengamos una buena noticia para toda la comunidad universitaria". Cabe mencionar que esta unidad académica, al pertenecer a la Asociación Nacional de Facultades de Derecho A.C. (Anfade), ha creado un trabajo estructurado en lo que se refiere a la

recopilación de documentos e informes que servirán para el procedimiento de acreditación. “Desde este momento podemos aseverar que vamos a llevar a buen término por que reunimos los requisitos y estamos haciendo el trabajo necesario para lograrlo”, aseguró.

La Unión de Morelos, p.29, (Redacción).

Anuncia Procuraduría de los Derechos Académicos de la UAEM plan de trabajo

Establecer los valores y principios de las Defensorías de los Derechos Universitarios, capacitar al personal de éstas, y evaluar su estructura orgánica y de procedimiento son las acciones que la Procuraduría de los Derechos Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) pondrá en marcha a mediados del próximo mes. Jorge Arturo García Rubí, encargado de la dependencia, comentó que desde que el pleno del Consejo Universitario lo eligió por cuatro años más como Procurador de los Derechos Académicos, con lo cual se mantiene la misma línea de trabajo que consiste en identificar los principales problemas a los que se enfrentan los estudiantes. Cabe destacar que recientemente, García Rubí fue nombrado presidente de la Red Nacional de Procuraduría y Derechos Académicos, y sobre el plan de trabajo a desarrollar este año explicó que “se crearán comisiones, las cuales, hasta ahora sólo están funcionando dos.

La Unión de Morelos, p.29, (Redacción)

Inicia la venta de flores de cempazúchitl cultivadas por alumnos y maestros de la UAEM

Con motivo de las fiestas por el Día de Muertos, la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), inició su tradicional venta anual de flores de cempazúchitl. En las instalaciones del campo experimental se ofrecen estas flores típicas de la temporada, las cuales, informó Jesús Vargas, profesor investigador del campo experimental, fueron cultivadas por los maestros y alumnos durante todo el año. La venta se realizará de lunes a viernes de 9:00 a 16:00 horas y allí, los interesados encontrarán la planta tanto de pétalos rojos como amarillos.

La Unión de Morelos, p.29, (Redacción)

Alista Venados pretemporada

Club de Venados realizó la presentación de su staff en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y además se dio a conocer que para celebrar los 10 años de su fundación, incrementarán dos categorías para incorporar a niños y niñas a sus programas, siendo la Pibe y el Tocho Femenil, esto aunado a las 6 categorías con las que ya contaban. El presidente del equipo, Javier Sotres, aseguró que es uno de los mejores momentos que viven dentro de Venados, además de mencionar que de nueva cuenta estarán compitiendo en la Organización Nacional Estudiantil de Fútbol Americano (Onefa). La intención es presentar nuestro programa porque el próximo año cumplimos 10 años, que no han sido fáciles, pero hemos alcanzado el éxito y nos hemos consolidado, vamos creciendo y esperamos que sigamos fuertes”, comentó. Los coaches que estarán a cargo del club Venados son el head coach Gilberto Vega, además de Juan Carlos Castillo, Marco Guzmán, Diego Domínguez, Omar Páez y Alex Pisa.

Diario de Morelos, Pasión, p.4, (Mitza Pérez).

Promueve la Uaemor movilidad estudiantil

Para dar a conocer el proceso de la movilidad estudiantil y las políticas nacionales e internacionales de movilidad que brinda la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), llevó a cabo el "Tercer Foro de Movilidad Estudiantil" que promueve la Dirección de Desarrollo Académico (DIDEAC). Los asistentes al foro tuvieron la oportunidad de escuchar las experiencias vividas por estudiantes que participaron en los diferentes programas de movilidad nacional e internacional, así como las opciones de las becas ofertadas por organismos como el Espacio Común de Educación Superior y Santander Universidades, explicó Orlando Morán Castrejón, director de la Dirección de Desarrollo Académico (DIDEAC) de la Uaemor.

Campus Milenio, p15, (Redacción).

<http://www.campusmilenio.com.mx/index.php/template/informacion/noticias/item/889-promueve-la-uaemor-movilidad-estudiantil>

Nacional:

Inició entrega de 240 mil laptops en quinto y sexto de primaria

El gobierno federal puso en marcha el programa “Mi Compu.MX”, por medio del cual se entregarán más de 240 mil computadoras portátiles a niños de quinto y sexto grado de primaria de escuelas públicas. En una primera etapa, este equipo de cómputo fue entregado ayer por el presidente Enrique Peña Nieto en Tabasco y posteriormente se realizará en Colima y Sonora para beneficiar a los niños de entre 10 y 11 años que cursan esos grados académicos, en sus diversas modalidades: general, indígena, infantil migrante, cursos comunitarios y educación especial. En el banderazo de dicho programa, el titular de la SEP, Emilio Chuayffet, dijo que hace 70 años los presidentes tenían la tarea de alfabetizar porque los mexicanos no sabíamos leer ni escribir. “Hoy tenemos que volver a alfabetizar, pero ahora digitalmente, con las computadoras”.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793803.html>, <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793656.html>

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/obligatoria-educacion-gratuita-y-de-calidad-epn-210391.html>, <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/penia-entrega-computadoras-a-estudiantes-en-tabasco-961908.html>

Narro pide aprobar el presupuesto proyectado por EPN para universidades

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, instó a los diputados federales aprueben el presupuesto para la educación superior que está incluido en el anteproyecto que presentó el Ejecutivo federal para 2014. Indicó que en el anteproyecto hay un incremento en el presupuesto para la UNAM, por lo que reiteró su llamado a los legisladores para que lo aprueben, y añadió que debe analizarse la figura de un presupuesto multianual. Narro Robles recordó que en los últimos seis años, durante los cuales se ha desempeñado como rector, la matrícula de estudiantes creció en 40 mil lugares, principalmente en licenciatura y posgrado.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793809.html>

El Universal, (Johana Robles), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/narro-robles-exhorta-a-diputados-aprobar-presupuesto-961970.html>

Milenio, (José Antonio Belmont),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa7229c18>

Requieren 3 mil millones para reconstrucción de escuelas en Guerrero

Por lo menos 3 mil millones de pesos se necesitarán para la rehabilitación, reconstrucción, reubicación y equipamiento de escuelas, que resultaron dañadas por la tormenta tropical Manuel, informó el delegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Enrique Martín Castillo. La cuantificación de los daños se presentó al Fondo Nacional para Desastres Naturales (FONDEN) e incluye a 759 instituciones educativas que requieren de una inversión considerable.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793702.html>

Desarrollan implantes cargados con dopamina que revierte Parkinson en ratas

Investigadores de la Facultad de Medicina de la UNAM, encabezados por Patricia Vergara Aragón, desarrollaron minireservorios para dopamina, con los que lograron revertir alteraciones motoras en ratas de laboratorio con Parkinson inducido. Hasta ahora, “el logro más importante que hemos tenido es la estabilización de la dopamina por periodos prolongados de tiempo, algo en lo que México es precursor a nivel mundial”, subrayó la científica. En Inglaterra, la dopamina se ha logrado sintetizar de manera artificial, pero su vida media es de dos minutos. “Nosotros logramos estabilizarla, es decir, evitar su oxidación por más de dos años en las ratas”, puntualizó.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793757.html>

Milenio, (Redacción, EFE),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa75f2b6d>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2013/revertir-enfermedad-parkinson-81069.html>

SALUD

Estatal:

Encabeza Secretaría de Salud Foro de Residencias Médicas

Vesta Richardson López Collada, secretaria de Salud del Gobierno de la Nueva Visión, encabezó la inauguración del Primer Foro de Residencias Médicas en Morelos, organizado con el propósito de brindar mayores herramientas a los médicos pasantes en su formación profesional. El ciclo de conferencias se realizó en el auditorio de la Unidad Ambulatoria de Especialidades del Hospital General de Cuernavaca “José G. Parres”, con la participación de prestigiados profesionales del estado de Morelos. A este foro asistieron los 120 médicos residentes que prestan sus servicios en las distintas clínicas y hospitales tanto de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), como del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Vesta Richardson estuvo acompañada de la directora general de los SSM, Patricia Mora González; del director del Hospital del Niño y el Adolescente, José Alejandro Ramos Rodríguez; y del director de la Facultad de Medicina de la UAEM, Rodolfo Gatica Marquina.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, p.10, (Redacción).

En Morelos solo se generan al año 12 médicos especialistas

En Morelos sólo dos hospitales están certificados como sedes para la formación de especialistas de medicina y se aceptan al año sólo 12 residentes en Pediatría y Urgencias. Las autoridades buscan ampliar los espacios y con ello atraer a más médicos especializados para laborar en la entidad en el sector público. La doctora Antonieta Hernández Franco, directora de enseñanza, capacitación e investigación de los Servicios de Salud de Morelos, dio a conocer que en Morelos cursan especialidad 120 residentes, pero sólo son formados en su totalidad en la especialidad 12. En el estado sólo el Hospital General de Cuernavaca José G. Parres es sede en la especialidad de Urgencias y el Hospital del Niño y el Adolescente Morelense es sede en Pediatría. Los otros nosocomios de instituciones como el IMSS y el ISSSTE hasta ahora sólo son subsedes. Es decir que los médicos que cursan alguna especialidad pasan sólo un año o dos en hospitales de la entidad y el resto lo hacen en otros nosocomios de diferentes entidades, sobre todo del Distrito Federal. Por lo anterior, es que hay residentes en las dos especialidades ya referidas, y como subsedes en Anestesiología, Medicina Interna, Ginecología, Cirugía y en el IMSS especialidad en Medicina Interna, Ginecología y Medicina Familiar. La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

Se agudiza enfermedad de Chagas en tres municipios

En los municipios de la zona conurbada se registra mayor índice de picaduras de Chinchas, sin embargo, desconocer los síntomas que provoca agudiza la enfermedad de Chagas, informaron autoridades de los Servicios de Salud Morelos (SSM). Cecilia Silva Corrales, integrante del programa de Paludismo, Dengue y Chagas, de los SSM, comentó se ha detectado que en municipios como Emiliano Zapata, Temixco y Jiutepec se registran un mayor número de casos de picadura de chinches lo que provoca la enfermedad de Chagas. En estas zonas también se ha detectado que el 60 por ciento de los casos, son atendidos muy tarde y el padecimiento se complica causando el crecimiento de órganos como el corazón, hígado o riñones. Lo anterior debido a que la mayoría de las personas desconoce los síntomas. Por ello, es importante tomar medidas preventivas, si se presenta “algún tipo de fiebre, sensación de indisposición general, hinchazón y enrojecimiento del área donde fue la picadura, eso en la primera fase”. Mientras que en una etapa más avanzada “puede haber estreñimiento, problemas digestivos, insuficiencia cardíaca, dolor abdominal, palpitaciones y dificultades para masticar, lo que afecta al sistema nervioso central, aparato digestivo y el músculo cardíaco”. El padecimiento infeccioso en ocasiones tarda tiempo en manifestarse y puede convertirse en un padecimiento crónico causando el aumento de ritmos cardíacos (arritmias y taquicardia) e incluso hasta la muerte.

El Regional del Sur, p.9, (Estrella Pedroza).

Cierra 'Morelos es Rosa' con grandes resultados

Hoy, en el estacionamiento del ayuntamiento de Yautepec se llevará a cabo el cierre de la campaña que Grupo Diario de Morelos y los Servicios de Salud de Morelos (SSM) llevaron a cabo a lo largo de este mes con motivo de la lucha contra el cáncer de mama. Karina León López, jefa de la Jurisdicción Sanitaria número III de los SSM, señaló que será en esta localidad en donde se lleve a cabo el gran cierre en el que no solo se ofrecerán estudios de mastografía gratuitos, sino que también habrá diversos módulos en los que darán información sobre la prevención de distintos padecimientos.

Diario de Morelos, p.7, (Marcela García).

Nacional:

Prevén lluvias fuertes en Jalisco, Colima, Michoacán y Guerrero

Se presentarán nublados con lluvias muy fuertes en Colima y Jalisco, fuertes en Guerrero y Michoacán a causa de una zona de inestabilidad con potencial para desarrollarse a ciclón tropical frente a las costas de Michoacán, Colima y Jalisco, lo que favorecerá fuerte entrada de humedad. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que el frente frío número 10 se localizará en Coahuila y el norte de Durango, provocará nublados con lluvias fuertes y actividad eléctrica en Nuevo León, Tamaulipas, San Luis Potosí, Puebla y Veracruz; así como moderadas en Coahuila. El aire frío asociado al frente mantendrá clima frío la mayor parte del día en los estados del noroeste y norte del país.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa774b200>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/dominaran-lluvias-fuertes-en-pacifico-y-occidente-962093.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Infonavit rebasa las metas de 2013 con 1 mil 273 créditos autorizados

Al 22 de septiembre de 2013, la delegación del Infonavit informó que rebasó en un 202% las metas establecidas en créditos otorgados a las personas que ganan menos de 2 salarios mínimos, al haberse formalizado 1 mil 273 créditos y autorizados 81, cuando la meta eran 669. En cuanto a los créditos para el sector de trabajadores que ganan de 2 a 3.99 salarios mínimos, se ejercieron 2 mil 443 créditos, cuando la meta era 1 mil 231, con lo cual se rebasó la expectativa en 198%. A la fecha se han autorizado 103 créditos y formalizado 2 mil 340.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya).

Cuernavaca se quedaría sin agua por adeudo a la CFE

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) cortó el suministro de energía al Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), por un adeudo que mantiene por 30 millones de pesos desde el año 2003. Las instalaciones del organismo descentralizado de la comuna citadina fueron las afectadas, con la advertencia de la paraestatal en realizar la suspensión en los pozos que abastecen a más de 600 mil habitantes de la ciudad, que también distribuye a colonias conurbadas de los municipios de Jiutepec, Emiliano Zapata y Temixco. Al momento, también hay cinco pozos que abastecen de agua potable a unas 50 mil personas, de colonias aledañas a primer cuadro de la capital en donde hay el reclamo de pago por 300 mil pesos. Extraoficialmente, dentro de las instalaciones del SAPAC trascendió que los retrasos en pagos a la CFE ha sido ante la falta de recursos financieros, por el pago de demandas laborales interpuestas de servidores públicos del primer, segundo y tercer nivel, que demandaron por despidos injustificados del titular del área, Remigio Álvarez Andrés y que suman más de 1.5 millones de pesos. Tanto en la oficina de comunicación social de la institución municipal como del propio ayuntamiento de Cuernavaca, cuyos titulares están “desaparecidos”, así como del alcalde, Jorge Morales Barud, no hay una versión oficial.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793829.html>.

Diario de Morelos, p.2, (Rogelio Ortega).

Nacional:

Avala Senado y devuelve a diputados Miscelánea Fiscal con cambios

El Pleno del Senado aprobó en lo general y en lo particular el proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de las leyes del Impuesto al Valor Agregado (IVA), del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) y Federal de Derechos, que expide la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y abroga la del Impuesto Empresarial a Tasa Única y la de los Depósitos en Efectivo. La asamblea, con la ausencia de la fracción parlamentaria del PAN, modificó 14 artículos a las leyes del IEPS, Federal de Derechos y del ISR que forman parte de la miscelánea fiscal, por lo que devolvió el proyecto a la Cámara de Diputados. A propuesta del senador perredista Zoé Robledo Aburto se cambió el artículo 25 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, con el objetivo de permitir deducciones de hasta 53 por ciento de las prestaciones que los contribuyentes otorgan a sus trabajadores. El legislador expuso que la iniciativa del Ejecutivo Federal planteaba permitir las deducciones de las prestaciones solamente hasta un 41 por ciento, a fin de compensar la desaparición del IETU, lo que implicaba un riesgo para los trabajadores porque esa acción disminuiría sus prestaciones. Es por eso, explicó, la Cámara de Diputados aumentó el porcentaje de deducibilidad hasta en 47 por ciento, a efecto de reducir la carga fiscal de las empresas y en consecuencia garantizar con ello una menor pérdida de prestaciones para la clase trabajadora.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793838.html>.

Milenio, (Notimex, Angélica Mercado y Omar Brito),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa77650b5>,

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa762f1e6>,

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa76882b0>.

Senado aprueba elevar a 8% impuesto a comida chatarra

El Senado incrementó de cinco a ocho por ciento el impuesto a la denominada “comida chatarra” y la redistribución de la recaudación por derechos mineros, en donde 62.5 por ciento es para municipios mineros y 37.5 por ciento para la entidad federativa, como parte de la Miscelánea Fiscal. Previamente, los senadores aprobaron, sin cambios, la Ley del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y la Ley de Derechos. Así, los senadores (unos 75 de 128) continuaron anoche la sesión -que había sido reventada por el PAN ayer por la madrugada-.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/seccion.php?seccion=nacional&id=1>.

El Universal, (Alberto Verduco y Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/shcp-y-11-perredistas-cambian-el-plan-fiscal-43352.html>

Senado "blinda" ingresos de clase media

El Senado de la República modificó la minuta de la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) en sus artículos 96 y 132, para "blindar" los ingresos de la llamada clase media y bajar a 30 por ciento la tasa de quienes ganen entre 500 mil y 750 mil pesos anuales. En el marco la larga sesión, que se prolongó por tres días para aprobar la Reforma Hacendaria, se aprobó por unanimidad con 72 votos esta reforma, que dio marcha atrás a la propuesta avalada en San Lázaro que buscaba tasar en 31 por ciento a quienes tuvieran ese rango de ingresos. La reforma a la Ley del ISR, avalada por senadores del PRD, PRI y con el aval de la Secretaría de Hacienda, busca proteger a la clase media, sobre todo a profesionistas, académicos y asalariados intermedios, dijo en tribuna el senador del PRD, Benjamín Robles Montoya. Reconoció que con esta modificación el Estado dejará de recaudar alrededor de mil millones de pesos, pero vale la pena, "porque es un acto de elemental justicia para miles de familias".

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793839.html>.

Milenio, (Angélica Mercado y Omar Brito),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa76882b0>.

Aprueban mayores recursos a municipios y estados mineros vía impuestos

El Senado de la República modificó la minuta avalada por la Cámara de Diputados al otorgar mayores recursos en la Ley de Derechos a los municipios y estados mineros. Se modificó el artículo 275 de la Ley Federal de Derechos, con lo que se destinará 80 por ciento de los dos impuestos que cobra a la industria minera, de 7.5 y 0.5 por ciento, al Fondo para el Desarrollo Regional Sustentable de Estados y Municipios Mineros. El 20 por ciento restante será para el gobierno federal. En el marco de la maratónica sesión, se acordó que de este 80 por ciento de dicho fondo, 62.5 por ciento se distribuirá a los municipios y demarcaciones del Distrito Federal en los que tuvo lugar la explotación y obtención de sustancias y minerales; el 37.5 por ciento restante a la entidad federativa correspondiente. La minuta enviada por la Cámara de Diputados proponía que dichos impuestos a la industria minera se distribuyeran en 40 por ciento al gobierno federal, 30 para estados y 30 por ciento para municipios mineros. La Ley Federal de Derechos se aprobó por 69 votos a favor, donde se grava el uso de las bandas del espectro radioeléctrico denominadas 700 MHz y 2.5 GHz y que con ello se podrán tener ingresos por la concesión de un bien público.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793840.html>.

Bimbo y Visa llevan terminales punto de venta a las tienditas

Bimbo y Visa establecieron un convenio para instalar terminales punto de venta (TPV) en las tiendas de abarrotes o comercios, a fin de permitir a los comerciantes aceptar tarjetas de crédito y débito de sus clientes. En conferencia de prensa, Luis René Martínez, director de Asuntos Corporativos del grupo panificador, indicó que mediante su filial Red Qiubo, con una plataforma transaccional basada en TPV, aunada a la tecnología de procesamiento de Visa, buscará impulsar el desarrollo de los pequeños y medianos negocios del país. Detalló que la estrategia es aprovechar el alcance de la red de distribución de Bimbo, que suma 850 mil comercios a lo largo y ancho del país; de esta forma, si al comerciante le interesa contar con una, ésta será proporcionada por su proveedor de soluciones en tecnología Blue Label México. Luz Adriana Ramírez, directora general para Visa México, señaló que existen 125 millones de tarjetas —entre las de crédito y débito—, las cuales tienen el potencial para ser utilizadas en este tipo de comercios y dar un paso más a la reducción del uso de dinero en efectivo. De acuerdo con las últimas cifras del Banco de México, el sistema bancario tiene 98 millones 483 mil tarjetas de débito vigentes, mientras que el número de plásticos de crédito llega a 26 millones 453 mil.

Milenio, (Braulio Carbajal),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa768440e>.

Internacional:

Desempleo en Italia alcanza máximo histórico

La tasa de desempleo en Italia llegó en septiembre pasado a 12.5 por ciento de la población ocupada, mientras entre los jóvenes ya incorporados al mercado laboral alcanzó 40.4 por ciento, informó este jueves el Instituto de Estadísticas nacional. Indicó que en el noveno mes de 2013 el desempleo registró su nivel más alto desde que se mide tanto a nivel mensual, como trimestral. Precisó que a nivel anual la desocupación creció 14 por ciento y mensualmente se incrementó 0.9 por ciento. El Istat confirmó que también entre los jóvenes de 15 a 24 años de edad se registró un nuevo récord y que el nivel de desocupación de 40.4 por ciento en ese sector de la población significó un incremento anual de 4.4 puntos porcentuales. Según el instituto, en septiembre el número de desempleados llegó a tres millones 194 mil personas, de los cuales 654 mil eran jóvenes.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a201dd99e33f3a36d1931f5c363ff3bf>.

POLÍTICA

Nacional:

Publican reformas al Código Penal Federal que permitirá el indulto de Patishtán

La Secretaría de Gobernación (Segob) dio a conocer que se adiciona un Artículo 97 Bis al Código Penal Federal con el cual el titular del Ejecutivo podrá conceder, de manera excepcional, el indulto a un sentenciado cuando existan indicios de violaciones graves de sus derechos humanos. El artículo establece que por sí o a petición del pleno de alguna de las cámaras del Congreso de la Unión, el titular del Poder Ejecutivo federal podrá conceder el indulto, por cualquier delito del orden federal o común

La Crónica de Hoy, (Notimex y EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793571.html>,
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793704.html>.

El Universal, (Rafael Montes, Fredy Martín y Liliana Alcántara),
<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/seguiremos-con-lucha-legal-hijo-de-patish-tan-43354.html>.

Milenio, (Jessica Corona y Milenio digital),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bdd67551>,
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bdd67551>.

Internacional:

Putin desbanca a Obama: "Forbes"

El papa Francisco, un magnate, dos presidentes y un narcotraficante son el elenco latinoamericano que acompaña al hombre más poderoso del mundo, el presidente ruso, Vladimir Putin, según la lista publicada ayer por la revista Forbes. Putin relegó al presidente estadounidense Barack Obama al segundo lugar, porque "consolidó su control sobre Rusia" y ganó influencia en la arena mundial por su papel en el conflicto en Siria.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793749.html>.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa751ac2f>.

La NSA espía al Papa y a usuarios en todo el mundo de Google y Yahoo

La Agencia de Seguridad Nacional (NSA) descubrió la manera de romper la llamada Capa de Protección Segura (SSL, en inglés), que protege el flujo de datos de los internautas, y logró infiltrarse así en los centros de datos de Google y Yahoo en todo el mundo, desde donde extrajo en secreto cientos de millones de cuentas de usuarios, según publicó ayer el diario The Washington Post, que cita como fuente documentos filtrados a su vez por el ex analista de la NSA Edward Snowden. De acuerdo con un registro secreto fechado el 9 de enero de 2013, la NSA envía todos los días millones de registros de las redes internas de Yahoo y Google a su sede en Fort Meade, a las afueras de Washington. En un periodo de 30 días, procesó más de 181 millones de nuevos registros, que incluyen desde información sobre el emisor o destinatario de un correo electrónico hasta datos sobre su contenido. Junto con Londres. La herramienta principal de la NSA para llevar a cabo esa recolección de datos es un proyecto denominado "MUSCULAR", operado conjuntamente con el centro de escuchas británico GCHQ, según la información del Post. Desde puntos no revelados, la NSA y el GCHQ copian los flujos de datos que transitan por los cables de fibra óptica que transmiten información entre los centros globales de datos de Google y Yahoo. Amparadas por la ley, la NSA y el FBI ya recaban datos directamente de los servidores de empresas como Microsoft, Yahoo, Google y Facebook a través del programa PRISM para espiar contactos en el extranjero de sospechosos de terrorismo.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793754.html>.

Milenio, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa71debc1>.